

An die Antragskommission BuPa September 2023

Antrag zur TO BuPa September 2023

Wir beantragen die Änderung des TOP „Beschlussfassung zu Sach-, Satzungs- und politischen Anträgen mit Redebeiträgen“ zu „Beschlussfassung zu Sach- und politischen Anträgen mit Redebeiträgen“.

Satzungsänderungsanträge sollen nicht behandelt werden.
Insoweit soll auch der Bericht der Antragskommission sich nicht mit Satzungsänderungsanträgen befassen.

Begründung:

Für Satzungsänderungen wird im 4. Quartal 2023 ein Parteitag stattfinden. Auf dem BuPa im März 2023 wurde von der Mitgliederversammlung beschlossen, dass eben da die Satzungsänderungen behandelt werden. Der entsprechende Punkt im Protokoll findet sich im Anhang.

Für politische Arbeit und auch zur „Schärfung des Programms“ werden keine Satzungsänderungen benötigt.

Die Satzung ist ein wichtiger Baustein u.a. für die Machtverhältnisse innerhalb der Partei. Insofern ist es angemessen, über jeglichen, den Mitgliedern auf einem Parteitag vorgelegten Änderungsantrag, vorab bundesweit konsensieren zu lassen und **vor** der Schlussabstimmung die Ergebnisse dazu umfassend allen Mitgliedern zur Kenntnis zu bringen.

Eine Kommission, die nicht von den Mitgliedern gewählt wurde, könnte ihre durch den Auftrag einer Vorauswahl der Änderungsanträge entstehende Macht missbrauchen. Es wäre möglich, persönliche Präferenzen zu bevorzugen, oder sich vielleicht sogar persönliche Vorteile zu verschaffen. Machtkonzentration schafft die Möglichkeit zur Korruption und Vetternwirtschaft in der Politik, die ein großer Teil der Mitglieder dringend beseitigt sehen möchte.

Satzungsänderungen an einem Freitag zu behandeln, schließt die Mitglieder aus, die an einem Arbeitstag nicht vor Ort sein können.

Beim letzten BuPa wurde fast ein ganzer Tag verwandt, die Satzungsänderungsanträge zu diskutieren, wobei die Antragskommission sehr viel Zeit für ihre Beiträge bekam.

Es erscheint sinnvoller und begrüßenswert, wenn ein Tag für Workshops und AG Arbeit bzw. Vorstellung verwendet wird. Hier würden interessierte Mitglieder, die sich im Dschungel der Plattformen der dieBasis nicht zurechtfinden, wertvolle und positive Informationen erhalten können, die dringend notwendig sind, um die frustrierten neu zu motivieren.